



Monitoreo de medios de comunicación relativo a la coyuntura política nacional:

OPNA Observatorio de la
Política Nacional

ECP
Escuela de
Ciencias Políticas

Monitoreo de medios de comunicación escritos o digitales

Partidos Políticos y Procesos Electorales						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 7 de octubre del 2019	Unidad responde a Liberación y arranca campaña		Diario Extra	Jarmon Noguera	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400379/unidad-responde-a-liberacion-y-arranca-campana-	“Con los pies en la tierra”, es la respuesta que el Partido Unidad Social Cristiana (PUSC) lanzó como frase de campaña y en respuesta al “volar alto” del partido Liberación Nacional (PLN).
Lunes 7 de octubre del 2019	Exsecretaria General del PAC firmó contratos por servicios especiales sin conocer el contenido		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/exsecretaria-general-del-pac-firmo-contratos-por-servicios-especiales-sin-conocer-el-contenido/	La exsecretaria General del Partido Acción Ciudadana (PAC) y exdiputada de la misma agrupación política, Elizabeth Fonseca, aceptó haber firmado contratos por servicios especiales (en el 2006) sin conocer su contenido.
Lunes 7 de octubre del 2019	Juan Pablo Barquero busca seguir en alcaldía de Tilarán para priorizar desarrollo del cantón		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/municipales/juan-pablo-barquero-busca-seguir-en-alcaldia-de-tilaran-para-priorizar-desarrollo-del-canton/	El actual alcalde de Tilarán, Juan Pablo Barquero, buscará reelección por el PLN en la municipalidad guanacasteca para priorizar el desarrollo de su cantón.
Lunes 7 de octubre del 2019	Heriberto Cubero busca alcaldía de Abangares para crear un cantón inclusivo y seguro		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/municipales/heriberto-cubero-busca-alcaldia-de-abangares-para-crear-un-canton-inclusivo-y-seguro/	Heriberto Cubero, candidato a alcalde por Liberación Nacional (PLN) para el cantón de Abangares, busca que "los abangareños participen activamente con las autoridades del cantón, gestionando oportunidades para todos, pero sobre todo para los que se encuentran en condición de vulnerabilidad"
Lunes 07 de octubre del 2019	Exsecretaria del PAC apela a ingenuidad en contratos que firmó apenas "mirándolos por encima"		CRHOY	Luis Valverde	https://www.crhoy.com/nacionales/exsecretaria-del-pac-apela-a-ingenuidad-en-contratos-que-firmo-apenas-mirandolos-por-encima/	Elizabeth Fonseca declara la "ingenuidad" en la campaña del 2006, además que confiaba en el personal que trabajó a su alrededor.

Martes 08 de Octubre del 2019	Figueres desliga a empresa de control de licores de condena por soborno en Brasil		La Nación	Natasha Cambronero, Esteban Oviedo	https://www.nacion.com/el-pais/politica/figueres-desliga-a-empresa-de-control-de-licores/4IXNZ4KHD5EFNALUZLGC5R6K24/story/	Exmandatario asegura que firma SICPA, de la cual él es presidente para América Latina, no participó en el pago de \$15 millones a un funcionario de la Casa de la Moneda brasileña, sino que el hecho lo cometió un consultor de la compañía suiza que fue despedido en el acto
Viernes 11 de octubre del 2019.	PT le exige a Carlos Alvarado la ruptura de relaciones con gobierno de Lenin Moreno		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/pt-le-exige-a-carlos-alvarado-la-ruptura-de-relaciones-con-gobierno-de-lenin-moreno/	El Partido de los Trabajadores (PT) le exigió al presidente de la República, Carlos Alvarado la ruptura de relaciones diplomáticas con el gobierno de Lenin Moreno, de forma inmediata. Esto luego de que Moreno decretara toque de queda a partir de las 3 de la tarde de este sábado, acompañado de la militarización del Distrito Metropolitano de Quito y otras áreas del país.
Sabado 12 de octubre del 2019	Partidos quieren adelanto de dinero estatal para las elecciones municipales		La Nación	Josue Bravo	https://www.nacion.com/el-pais/politica/partidos-quieren-adelanto-de-dinero-estatal-para/5EL5CKZ64BE2NKZ4BTHEXQM374/story/	Los diputados quieren que los partidos políticos que participen en las elecciones municipales reciban, por adelantado, el 50% del financiamiento estatal disponible para el respectivo proceso de votaciones.

Gobierno Nacional e Instituciones Públicas

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de octubre del 2019	MOPT tendrá que desear intencón de conservar plus salarial más alto		CRHOY	Pablo Rojas	https://www.crhoy.com/nacionales/mopt-tendra-que-desechar-intencion-de-conservar-plus-salarial-mas-alto/	La disposición contradecía la dispuesto por la Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas, al privar la pretensión de generalidad y uniformidad.
Lunes 07 de octubre del 2019	Cancillería no pedirá más plata a Hacienda		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/cancilleria-a-no-pedira-mas-plata-a-hacienda/	La decisión se toma al percartarse la Casa Amarilla que no hay espacio para la discusión de un nuevo presupuesto extra para la Institución, por lo cual se realizarán modificaciones extras a lo interno.

Lunes 7 de octubre del 2019	Migrantes nicaragienses «son una carga pesada» para Costa Rica, señala Campbell		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/migrantes-nicaraguenses-son-una-carga-pesada-para-costa-rica-senala-campbell/	Vicepresidenta afirma que "la situación política de Nicaragua, ha generado una serie de impactos a nivel nacional, el primer impacto es que nunca tuvimos tantas solicitudes de refugio" esto ha llevado al gobierno a crear el proyecto Franja Desarrollo del Norte, que junto a los alcaldes de la región fronteriza busca generar una franja de desarrollo para que las personas migrantes encuentren alternativas de trabajo.
Lunes 7 de octubre del 2019	Policía Penitenciaria sofoca motín en el CAI Gerardo Rodríguez		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/policia-penitenciaria-sofoca-motin-en-el-cai-gerardo-rodriguez/	Agentes de la Policía Penitenciaria con la colaboración del Ministerio de Seguridad Pública extinguieron un motín que tuvo como epicentro el Centro de Atención Institucional (CAI) Gerardo Rodríguez, en San Rafael de Alajuela, privados se manifestaron en protesta por el brote de paperas en la cárcel.
Lunes 7 de octubre del 2019	Inamu y PNUD lanzan campaña para promover participación política de las mujeres		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/inamu-y-pnud-lanzan-campana-para-promover-participacion-politica-de-las-mujeres/	El Instituto Nacional de las Mujeres (Inamu) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), lanzaron una campaña que promueve los derechos políticos de las mujeres, la importancia de la paridad y el combate a la violencia política en las elecciones municipales.
Lunes 7 de octubre del 2019	Este martes arranca aplicación piloto de Pruebas Faro en primaria		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/este-martes-arranca-aplicacion-piloto-de-pruebas-faro-en-primaria/	A partir del 8 de octubre, estudiantes de sexto grado, de 137 escuelas públicas y privadas del país, realizarán la aplicación piloto de las Pruebas de Fortalecimiento de Aprendizajes para la Renovación de Oportunidades (FARO).
Martes 08 de octubre del 2019	Estado gasta €1.091 mills. En autos abandonados		Diario Extra	Greivin Granados	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400390/estado-gasta-%C2%A21091-mills--en-autos-abandonados	Cerca de 44.707 vehículos decomisados o abandonados se encuentran en los predios de las instituciones del Estado, cuyo mantenimiento representa un gasto de €1.091 millones.

Martes 08 de octubre del 2019	Anulan cuestionado contrato entre Presidencia y agencia de comunicación		CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/anulan-cuestionado-contrato-entre-presidencia-y-agencia-de-comunicacion/	La resolución de CGR detremina que el Ministerio de Presidencia dejó de lado su obligación de verificar el cumplimiento de requisitos para la contratación.
Martes 08 de octubre del 2019	Ministro pide "pasar la página" sobre acuerdo entre CCSS y Sindicatos		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/ministro-pide-pasar-la-pagina-sobre-acuerdo-entre-ccss-y-sindicatos/	Morales enfatiza en la importancia de concentrarse en el trabajo de la CCSS y que hace el gobierno. Además que desde la Casa Presidencial han solicitado a Macaya y Rocío Aguilar detener las discusiones.
Martes 08 de Octubre del 2019	Jerarca de Pensiones teme derogatoria de topes a las jubilaciones de lujo		La Nación	Silvia Artavia	https://www.nacion.com/el-pais/politica/jerarca-de-pensiones-teme-derogatoria-de-topes-a/AZC726HF5VG4LEAYCXDSKKFYQ4/story/	Un artículo del proyecto de ley impulsado por la diputada de Restauración Nacional, Xiomara Rodríguez, para equiparar en ¢2,2 millones los topes a las pensiones de lujo de los distintos regímenes especiales, podría interpretarse como una derogatoria a los montos máximos ya existentes en esos sistemas de jubilaciones.
Martes 08 de Octubre del 2019	Estudiante sobre pruebas FARO: 'Sé que son exámenes que nos van a decir si la escuela está enseñando bien'		La Nación	Daniela Cerdas E	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/despues-de-13-anos-las-pruebas-nacionales/FIE4G2HIYBHCLMVAWC43ET7574/story/	4.195 estudiantes de sexto grado, en escuelas públicas y privadas del país, fueron llamados a realizar estas evaluaciones dentro de un plan piloto
Martes 08 de Octubre del 2019	Contraloría anula contratación de agencia de publicidad en Casa Presidencial		La Nación	Sofía Chinchilla C	https://www.nacion.com/el-pais/politica/contraloria-anula-adjudicacion-de-contrato-de-casa/RCSSNFZQSJESZKFWPW7TO45Q7A/story/	Convenio para prestación de servicios por ¢ 150 millones se desechó porque el Gobierno no verificó que la empresa pudiera ofrecer servicio de análisis de audiencias televisivas requerido en el cartel de licitación

Martes 08 de Octubre del 2019	Hacienda: proyecto de empleo público debe contribuir a sanear las finanzas públicas		La Nación	Josué Bravo	https://www.nacion.com/el-pais/politica/hacienda-proyecto-de-empleo-publico-debe/25QOSH2P5RAKDPP5WVHD3HGWLM/story/	Rodolfo Cordero, viceministro de Egresos, considera que el proyecto de ley sobre empleo público debe contribuir a sanear las finanzas públicas, además de procurar la eficiencia en el Estado.
Martes 08 de Octubre del 2019	Carlos Alvarado en PreCOP25: Costa Rica ganará \$19.500 millones con Plan de Descarbonización		La Nación	Yeryis Salas	https://www.nacion.com/ciencia/medio-ambiente/carlos-alvarado-costa-rica-ganara-1950/Q3G52K4ERFBFJDNH5XOD2YCDVU/story/	Si se cumplen las metas proyectadas, el Plan Nacional de Descarbonización 2018-2050 dejará \$19.500 millones en ganancias al país, afirmó el presidente de la República Carlos Alvarado.
Martes 08 de Octubre del 2019	Director de Cobros de CCSS asume Gerencia Financiera en forma interina		La Nación	Carlos Láscarez S	https://www.nacion.com/el-pais/salud/director-de-cobros-de-ccss-asume-gerencia/BMOICT4MO5ESJNWUN4E3GOCC7I/story/	La Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) designó a Luis Diego Calderón, director de Cobros de la entidad, en la Gerencia Financiera, aunque solo por los próximos cinco meses.
Martes 08 de Octubre del 2019	MEP pregunta a niños en pruebas FARO si docentes hacen bien su trabajo		La Nación	Daniela Cerdas E	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/mep-pregunta-a-ninos-en-pruebas-faro-si-docentes/CANQVZBXNRDQVCSDNYGMT6FPDI/story/	La idea del MEP es determinar qué factores se relacionan con el buen o mal desempeño del alumno en las materias

Martes 8 de octubre del 2019	Costa Rica avanza hacia una agricultura sostenible baja en emisiones		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/costa-rica-avanza-hacia-una-agricultura-sostenible-baja-en-emisiones/	Evento realizado entre El Ministerio de Agricultura y Ganadería, el Ministerio de Ambiente y Energía, y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), evidenció que Costa Rica ha logrado trazar una ruta para generar las condiciones adecuadas para una economía baja en emisiones a partir de energética limpia, un alto índice de cobertura forestal, inversión social y una economía diversificada y abierta.
Martes 8 de octubre del 2019	Greta Thunberg declina invitación a la Pre-COP25 en Costa Rica		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/greta-thunberg-declina-invitacion-a-la-pre-cop25-en-costa-rica/	La activista ambiental Greta Thunberg declinó la invitación a la Pre-COP25 en Costa Rica, esto debido a que se le dificulta su llegada al país para estas fechas ya que se transporta en velero.
Martes 8 de octubre del 2019	Setena aprueba permisos para nueva terminal en Limón		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/setena-aprueba-permisos-para-nueva-terminal-en-limon/	La Secretaría Técnica Nacional Ambiental (Setena) aprobó a la Dirección General de Aviación Civil (DGAC), los permisos respectivos para la construcción de la nueva Terminal y mejoras del Aeropuerto Internacional de Limón.
Miércoles 09 de octubre del 2019	CGR le anula al MEP adjudicación para compra de drones y equipo tecnológico		CRHOY	Agencia/Redacción	https://www.crhoy.com/nacionales/cgr-le-anula-al-mep-adjudicacion-para-compra-de-drones-y-equipo-tecnologico/	Un incumplimiento técnico por parte de la adjudicataria, referida a la no incorporación de cámara en el GPS del dronero ofrecido.
Miércoles 09 de octubre del 2019	Ministerio de Comunicación verá nuevas ofertas para contratar agencia de publicidad		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/ministerio-de-comunicacion-vea-nuevas-ofertas-para-contratar-agencia-de-publicidad/	Tras la anulación por parte de la Contraloría General de la República (CGR) de una adjudicación de licitación para contratar una agencia de publicidad, el Ministerio de Comunicación estudiará nuevamente las ofertas a fin de culminar con el proceso.
Miércoles 09 de octubre del 2019	Contraloría anula adjudicación de \$327 millones para compra de drones en el MEP		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/contraloria-anula-adjudicacion-de-327-millones-para-compra-de-drones-en-el-mep/	La Contraloría General de la República (CGR) anuló la adjudicación del proyecto por \$327 millones para la compra de drones en el Ministerio de Educación Pública (MEP).

Miércoles 09 de octubre del 2019	Centroamérica se compromete con agricultura sostenible adaptada al cambio climático		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/centroamerica-se-compromete-con-agricultura-sostenible-adaptada-al-cambio-climatico/	Los ministros de Agricultura y Ganadería de los países que conforman el Sistema de Integración Centroamericana (SICA), suscribieron la Declaración Especial sobre las Contribuciones y Necesidades del Sector Agropecuario para lograr una Mitigación y Adaptación Sostenible e Inclusiva al Cambio Climático.
Jueves 10 de octubre del 2019	MEIC, Coope Ande y Ageco capacitarán a adultos mayores en temas de finanzas		El Mundo CR	Valeria MArtínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/meic-coope-ande-y-ageco-capacitaran-a-adultos-mayores-en-temas-de-finanzas/	El Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC), Coope Ande y la Asociación Gerontológica Costarricense (Ageco) firmaron una carta de compromiso que busca capacitar a la población adulta mayor en la correcta administración de sus finanzas
Jueves 10 de octubre del 2019	Carlos Alvarado: Ya antes hemos hecho lo que parecía imposible		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/carlos-alvarado-ya-antes-hemos-hecho-lo-que-parecia-imposible/	De esta manera reaccionó Carlos Alvarado, presidente de la República, n el marco de la la PreCOP25, que se realiza en el Centro Nacional de Convenciones. Alvarado señaló que "en nuestras manos está el dejar un planeta verde y sostenible a las nuevas generaciones".
Jueves 10 de octubre del 2019	Carlos Alvarado pide revisar decreto emitido que rebaja salarios a periodistas		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/carlos-alvarado-pide-revisar-decreto-emitido-que-rebaja-salarios-a-periodistas/	Carlos Alvarado, presidente de la República, se manifestó en contra de la Resolución CNS-RG-3-2019 emitida por el Consejo Nacional de Salarios (CNS) de eliminar el 23% de los periodistas en razón de su disponibilidad y exhortó a que esta decisión sea revisada.
Jueves 10 de octubre del 2019	Aguinaldos serán pagados a tiempo por mejora en recaudación de impuestos		El Mundo CR	Valeria MArtínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/aguinaldos-seran-pagados-a-tiempo-por-mejor-en-recaudacion-de-impuestos/	El Ministerio de Hacienda aseguró que pagará el aguinaldo a tiempo este año debido a una mejora en la recaudación de impuestos y un incremento de los ingresos.
Viernes 11 de octubre del 2019	Ley daría créditos blandos para desahogar a personas altamente endeudadas: ₡12.000 por cada millón		La Nación	Silvia Artavia	https://www.nacion.com/el-pais/politica/ley-daria-creditos-blandos-para-desahogar-a/HCFXIO5NLFWD4TM7GMPKPYDQ/story/	Gobierno pretende emitir directriz para que se sumen a la banca estatal y el Banco Popular, asimismo presentara una iniciativa de ley para incluir al resto de entidades del sistema financiero.

Viernes 11 de octubre del 2019.	Gobierno enviará proyecto de ley al Congreso que busca solucionar endeudamiento de familias		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/gobierno-enviara-proyecto-de-ley-al-congreso-que-busca-solucionar-endeudamiento-de-familias/	El presidente de la República, Carlos Alvarado, dio a conocer el contenido de un programa y un proyecto de Ley cuyo objetivo es buscar una solución al alto endeudamiento que afecta a miles de trabajadores públicos y privados en el país. Alvarado indicó que son muchas las personas que reciben apenas ¢10 mil o ¢50 mil de salario o pensión, por sus altos niveles de endeudamiento. “En el Gobierno tenemos claro que este es un problema que afecta a miles de trabajadores públicos y privados. Por eso, trabajamos en acciones concretas que permitan mejorar las condiciones de quienes tienen un alto nivel de endeudamiento, fortalecer el bienestar de las familias costarricenses y reactivar la economía”, dijo.
Viernes 11 de octubre del 2019.	Recope solicitó aumento en el precio de los combustibles		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/recope-solicito-aumento-en-el-precio-de-los-combustibles/	Recope presentó este viernes ante la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos (Aresep), la solicitud de ajuste extraordinario en el precio de los combustibles que entraría a regir en el mes de noviembre, según lo establecido por Aresep en la metodología de precios vigente (RJD-230-2015), el segundo viernes de cada mes, se debe calcular la variación en los precios que entrarán en vigencia el mes siguiente. Lo solicitado representa para el consumidor final que el litro de gasolina Súper pasaría de ¢616 a ¢633 para un incremento de ¢17, el litro la gasolina Plus 91 de ¢597 a ¢616 para un aumento de ¢19, y el litro de Diésel 50 de ¢533 a ¢551 para un incremento de ¢18.
Sabado 12 de octubre del 2019	Fuga en poliducto contamina quebrada y deja a 30.000 personas sin agua en Siquirres		La Nación	Rebeca Madrigal	https://www.nacion.com/el-pais/politica/fuga-en-poliducto-contamina-quebrada-y-deja-a-3/V4DNCORMJ5EFRJUO4VEAGD7HJE/story/	La presidenta ejecutiva del Instituto de Acueductos y Alcantarillados (AyA), Yamileth Astorga, confirmó que el servicio se suspendió ante la alerta de los vecinos que percibían un olor a combustible cerca del afluyente. Por ahora la población es abastecida mediante nueve cisternas de agua potable con



la donacion de litros por parte de la empresa.

Sábado 12 de octubre del 2019.	MAG crea oficina sectorial de acciones climáticas y descarbonización		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/mag-crea-oficina-sectorial-de-acciones-climaticas-y-descarbonizacion/	En el marco de la celebración del taller “Experiencias de gestión pública en el sector agropecuario para la acción climática: Argentina, Chile, Uruguay, Costa Rica”, la viceministra del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) Ana Cristina Quirós Soto, anunció la puesta en marcha de la Oficina Sectorial de Acciones Climáticas y Descarbonización (OSACD). La OSACD fue creada por la directriz MAG 001-2019, con la misión de contribuir a una visión de eficiencia, competitividad y reducción de la vulnerabilidad.
Gobiernos Locales						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Martes 08 de Octubre del 2019	Municipalistas temen ola de despidos		Diario Extra	Sergio Jiménez	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400534/municipalistas-temen-ola-de-despidos	Decenas de trabajadores municipales se manifestaron este martes frente a la Asamblea Legislativa debido al temor que les genera una ola de despidos en caso de aprobarse el proyecto de Ley 20.968, “Reforma al artículo 155 inciso b) del Código Municipal”.
Miércoles 09 de octubre del 2019	Fiscalía pide 24 años de cárcel contra alcalde de San Carlos		CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/fiscalia-pide-24-anos-carcel-contra-alcalde-de-san-carlos/	El presunto delito de nombramiento ilegal del director administrativo municipal provocó la solicitud de 24 años de prisión y 10 años de inhabilitar a ejercer casos públicos y elección. El alcalde tenía intenciones de reelección.
Viernes 11 de octubre del 2019.	Leonardo Perucci: Alvarado resultó ser un gobernante de ultraderecha		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/municipales/leonardo-perucci-alvarado-resulto-ser-un-gobernante-de-ultraderecha/	El candidato a alcalde por el Frente Amplio en Montes de Oca, Leonardo Perucci criticó duramente al gobierno del presidente de la República, Carlos Alvarado. Perucci señaló que «en eso soy muy honesto pensé que Alvarado iba a ser un gobernante de centro, como siempre se vendió, y resultó ser un gobernante de ultraderecha».

Sabádo 12 de octubre del 2019.	Andrés Soto: Seguimos teniendo en Liberación a la gente buena y la que quiere trabajar		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/municipales/andres-soto-seguimos-teniendo-en-liberacion-a-la-gente-buena-y-la-que-quiere-trabajar/	El candidato a alcalde de Moravia por el Partido Liberación Nacional, el periodista Andrés Soto comentó que decidieron trabajar en una ruta de desarrollo para el cantón, de cara a las elecciones municipales de 2020. Soto señaló que «le puedo dar a los moravianos la tranquilidad de que vamos a trabajar durísimo a tiempo completo, yo soy una persona que por el oficio que he tenido en los últimos treinta años mi fuerte es relacionarme con la gente, yo se escuchar, no oír, escuchar significa poder traducir lo que le dicen a uno en cosas útiles y tomar decisiones».
Sabádo 12 de octubre del 2019.	Candidato a alcalde de San José por el Republicano luchará por la gente más desposeída		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/municipales/candidato-a-alcalde-de-san-jose-por-el-republicano-luchara-por-la-gente-mas-desposeida/	El candidato a alcalde del Partido Republicano Social Cristiano (PRSC), el empresario José Antonio Gutiérrez luchará por la gente más desposeída del cantón. El Republicano realizó este sábado el lanzamiento oficial de la campaña en el cantón central de San José, rumbo a las elecciones municipales de 2020.

Asamblea Legislativa y Órganos Parlamentarios

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de Octubre del 2019	Diputados frenan creación de lucrativo registro de licores		La Nación	Aaron Sequeira	https://www.nacion.com/el-pais/politica/diputados-frenan-creacion-de-lucrativo-registro-de/UAZSACDX2BHE7E23LZ52TJYG7Y/story/	PLN, PAC, PUSC y Restauración pidieron sacar de la agenda de este lunes el proyecto que obligaría a Hacienda a crear un registro, el cual ha costado decenas de millones en otros países
Lunes 07 de Octubre del 2019	Reforma constitucional para dar prioridad a consumo humano de agua pasa primer filtro en comisión		La Nación	Sofía Chinchilla C	https://www.nacion.com/el-pais/politica/reforma-constitucional-para-dar-prioridad-a/3QYASPDV2NGXHF R6RNPCS3I4CU/story/	Gobierno tuvo conversaciones con el gobierno de Jair Bolsonaro, el cual también se postuló para integrar el órgano entre el 2020 y el 2022; Cancillería dio órdenes para que embajadas de todo el mundo busquen apoyo y bloqueen la elección de Venezuela

Lunes 07 de octubre del 2019	16 exdiputados aceptaron viajes pagados por terceros: Fiscalía lostiene en la mira		CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/16-exdiputados-aceptaron-viajes-pagados-por-terceros-fiscalia-los-tiene-en-la-mira/	El análisis de casos surge posterior a la investigación actual contra el diputado independiente Jonathan Prendas. Los exdiputados son: Lorelly Trejos, Marcela Guerrero, Franklin Corella, Victor Morales, Gonzálo Ramírez, Julio Rojas, Epsy Campell, Ligia Fallas, Marvin Atencio, Javier Cambroner, Francisco Camacho, Maureen Clarke, Johnny Leiva, Juan Luis Ramírez y Paulina Ramírez.
Lunes 7 de octubre del 2019	Thompson presenta moción para que Victor Morales comparezca ante comisión de Ingreso y Gasto		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/thompson-presenta-mocion-para-que-victor-morales-comparezca-ante-comision-de-ingreso-y-gasto/	El diputado, Roberto Thompson, presentó una moción en la Comisión de Ingreso y Gasto para que el ministro de la Presidencia, Victor Morales, se refiera a las declaraciones que la Ministra de Hacienda, Rocío Aguilar, donde afirmó que el presidente de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), Román Macaya, incumplió la Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas al firmar acuerdo con los sindicatos.
Lunes 7 de octubre del 2019	Diputada de Restauración pide salida de la ministra de Justicia		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputada-de-restauracion-pide-salida-de-la-ministra-de-justicia/	Diputada Floria Segreda exige renuncia de Ministra de Justicia por problemática con la política sobre los brazaletes electrónicos de las personas en condición de privación de libertad.
Lunes 7 de octubre del 2019	Diputada cumple 5 días de pie en el Plenario para protestar contra norma técnica		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputada-cumple-5-dias-de-pie-en-el-plenario-para-protestar-contranorma-tecnica/	La diputada Nidia Céspedes, cumple 5 días de pie en el Plenario, para protestar contra la norma técnica que vendría a regular el aborto terapéutico en el país.
Martes 08 de Octubre del 2019	Texto de huelgas saldría el 18 de octubre		Diario Extra	Alfonso Hernández	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400494/texto-de-huelgas-saldria-el-18-de-ocubre	El polémico texto que se estudia en el expediente 21049 para brindar seguridad jurídica sobre las condiciones de la huelga en el país no verá la luz de su consulta constitucional hasta el 18 de octubre.

Martes 08 de Octubre del 2019	90 días más para informe de recursos FEES		Diario Extra	Alfonso Hernández	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400504/90-dias-mas-para-informe-de-recursos-fees	La comisión especial que se creó con el propósito de analizar el uso de los recursos del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES) tendrá un plazo adicional para rendir un informe al plenario de la Asamblea Legislativa.
Martes 08 de Octubre del 2019	Nueva versión de proyecto permitiría retiro total de pensión del ROP durante tres años hasta febrero del 2023		La Nación	Aarón Sequeira	https://www.nacion.com/el-pais/politica/nueva-version-de-proyecto-permitiria-retiro-total/22K3ATFZ3VEMDKW2BJNJHGN3TU/stor y/	Comisión de Hacendarios acogió un segundo texto sustitutivo, que tuvo el apoyo de casi todos los legisladores, excepto del proponente de la iniciativa, Eduardo Cruickshank
Martes 08 de octubre del 2019	Padre y madre aportarán equitativamente para mantener hogares		CRHOY	Alexander Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/padre-y-madre-aportaran-equitativamente-para-mantener-hogares/	Además de la parte económica, esta iniciativa aplica a las actividades domésticas y a las uniones de hecho.
Martes 8 de octubre del 2019	Contraloría anula contrato de ₡150 millones entre Presidencia y agencia de publicidad		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/contraloria-anula-contrato-de-150-millones-entre-presidencia-y-agencia-de-publicidad/	La Contraloría General de la República (CGR) anuló el contrato que el Ministerio de Presidencia firmó con una agencia de publicidad por ₡150 millones. que tenía como objetivo el manejo de comunicación del ministerio y sus redes sociales, además era renovable por lo que el costo podía elevarse a los ₡745 millones.
Martes 8 de octubre del 2019	Buscan que docentes realicen pruebas de conocimientos para ser contratados en el MEP		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/buscan-que-docentes-realicen-pruebas-de-conocimientos-para-ser-contratados-en-el-mep/	El diputado liberacionista Wagner Jiménez, presentó a la corriente legislativa un proyecto de ley para establecer la obligatoriedad de un examen de idoneidad como requisito de ingreso a la carrera docente.
Martes 8 de octubre del 2019	Franggi Nicolás preocupada por decreto que obligaría a comprar medicamentos con receta digital		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/franggi-nicolas-preocupada-por-decreto-que-obligaria-a-comprar-medicamentos-con-receta-digital/	La diputada, Franggi Nicolás, manifestó su preocupación por un supuesto decreto que obligaría a los costarricenses a comprar ciertos medicamentos solo con receta digital.

Martes 8 de octubre del 2019	Legisladores preocupados por bajo canon que se cobra en Golfo de Papagayo		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/legisladores-preocupados-por-bajo-canon-que-se-cobra-en-golfo-de-papagayo/	Los diputados de la Comisión Especial de Guanacaste se mostraron preocupados por montos que reciben anualmente Liberia y Carrillo por impuestos por las concesiones en el Golfo de Papagayo. Montos no superan los 500 millones entre las dos municipalidades
Miércoles 09 de octubre del 2019	Diputados suavizan proyecto contra contaminación por plástico		CRHOY	Alexander Ramírez	https://www.crhoy.com/nacionales/diputados-suavizan-proyecto-contra-contaminacion-por-plastic/	Las propuestas hechas por la bancada del PAC fueron rechazadas por el resto de diputados, por lo cual el texto queda de manera original.
Miércoles 09 de octubre del 2019	Aprueban moción para beneficiar a los cantones donde se produzca cemento		El Mundo CR	Valeria Martín Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/aprueban-mocion-para-beneficiar-a-los-cantones-donde-se-produzca-cemento/	Los diputados de la Comisión de Asuntos Municipales aprobaron una moción que tiene como objetivo beneficiar a todos los cantones donde se produce cemento
Miércoles 09 de octubre del 2019	Dolanescu: Costa Rica no puede estar en la lista de países donde asesinan inocentes		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/dolanescu-costa-rica-no-puede-estar-en-la-lista-de-paises-donde-asesinan-inocentes/	Según Dragos Dolanescu, diputado republicano, Costa Rica "no puede sumarse a la lista de naciones donde se permite el asesinato de inocentes". El legislador se refiere específicamente a la norma técnica para el aborto terapéutico, que el presidente Carlos Alvarado prometió firmar desde campaña presidencial y aun no lo hace.
Miércoles 09 de octubre del 2019	León asegura que sus mociones buscaban mejorar proyecto sobre uso de plástico		El Mundo CR	Valeria Martín Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/leon-asegura-que-sus-mociones-buscaban-mejorar-proyecto-sobre-uso-de-plastico/	Yorleny León, diputada liberacionista, aseguró las mociones que presentó en la Comisión de Ambiente para el proyecto 20.985, que buscaba prohibir el uso de pajillas y bolsas plásticas en todo el territorio nacional, eran para mejorarlo.
Miércoles 09 de octubre del 2019	Diputados debilitan proyecto que prohibía comercialización de plásticos		El Mundo CR	Valeria Martín Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputados-debilitan-proyecto-que-prohibia-comercializacion-de-plasticos/	La mayoría de diputados de la Comisión de Ambiente debilitó el proyecto de ley 20.985, que buscaba prohibir el uso de pajillas y bolsas plásticas en todo el territorio nacional.

Jueves 10 de octubre del 2019	«Parte del criterio que ellos exponen es penoso», asegura Benavides sobre relatores		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/parte-del-criterio-que-ellos-exponen-es-penoso-asegura-benavides-sobre-relatores/	Carlos Ricardo Benavides, presidente del Congreso, señaló que de "penoso" parte del criterio que exponen tres Relatores especiales del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas sobre el proyecto de huelgas.
Jueves 10 de octubre del 2019	Daniel Ulate critica 'compadrazgo' entre gobierno y cámaras contra proyecto de trazabilidad de licores		El Mundo CR	Orlando Guzmán	https://www.elmundo.cr/costa-rica/daniel-ulate-critica-compadrazgo-entre-gobierno-y-camaras-contra-proyecto-de-trazabilidad-de-licores/	Daniel Ulate, diputado liberacionista, criticó el 'compadrazgo' entre el gobierno y las cámaras contra el proyecto de trazabilidad de licores.
Viernes 11 de octubre del 2019.	El gobierno se preocupa por premios internacionales y olvida al sector pesquero, critica Carmen Chan		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/el-gobierno-se-preocupa-por-premios-internacionales-y-olvida-al-sector-pesquero-critica-carmen-chan/	La diputada del bloque de Nueva República señaló que los jefes del gobierno están más preocupados por recibir premios internacionales mientras que «el sector pesquero no tiene como trabajar». Chan criticó que durante la PreCOP25 el ministro de Ambiente, Carlos Manuel Rodríguez Echandi resaltó el compromiso del gobierno de concentrarse en 3 temas fundamentales, entre los que destaca la gobernanza de los océanos, sin tomar en cuenta las pesquerías sostenibles.
Domingo 13 de octubre del 2019.	Ivonne Acuña: Ministra del Frente Amplio confirma intenciones del		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/ivonne-acuna-ministra-del-frente-amplio-confirma-intenciones-del-gobierno-	De esta manera reaccionó la diputada de Nueva República, Ivonne Acuña ante las declaraciones de la ministra de la Condición de la Mujer, Patricia Mora con respecto a la norma técnica que regularía el aborto impune en Costa Rica. Mora le indicó al diario La República que la «salud mental debe incluirse en norma técnica del aborto». Ante esto, Acuña comentó: «Gracias a la Ministra Patricia Mora, del Frente Amplio, por confirmarnos las intenciones de este Gobierno; en el que se pretende que por situaciones emocionales, ante un embarazo no planeado, se aplique la excepción del artículo 121 del Código Penal y se ejecute la sentencia



gobierno sobre el aborto

sobre-el-aborto/

de muerte a una persona no nacida».

Poder Judicial y Órganos Judiciales						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de octubre del 2019	Fiscalía de Delitos Económicos analiza acusar a Tribunal Penal		CRHOY	Erick Carvajal	https://www.crhoy.com/nacionales/fiscalia-de-delitos-economicos-analiza-acusar-a-tribunal-penal/	De acuerdo a la sentencia absolutoria a favor de un abogado, un hombre y un extranjero quienes estaban acusados de estafa, asociación ilícita y falsedad ideológica, por lo cual la Fiscalía Adjunta analizará la resolución.
Martes 08 de octubre del 2019	Crucitas: fiscalía insiste en juicio contra Arias y apela resolución		CRHOY	Johel Solano	https://www.crhoy.com/nacionales/crucitas-fiscalia-insiste-en-juicio-contras-arias-y-apela-resolucion/	Se toma la decisión al considerarse que el caso no está prescrito y que existe la prueba necesaria para acreditar.
Martes 8 de octubre del 2019	CCSS y Ministerio de Salud irrespetan convenio sobre contratación de personas indígenas		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/ccss-y-ministerio-de-salud-irrespetan-convenio-sobre-contratacion-de-personas-indigenas/	La Sala Constitucional declaró parcialmente con lugar un amparo contra la Caja Costarricense del Seguro Social y al Ministerio de Salud, presentado por vecino del territorio indígena Boruca en Puntarenas, luego de que le negaran varias veces la solicitud para un nombramiento como médico del territorio.
Relaciones exteriores						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de Octubre del 2019	Costa Rica busca 'dupla' con Brasil para llegar al Consejo de Derechos Humanos de ONU		La Nación	Sofía Chinchilla C	https://www.nacion.com/el-pais/politica/costa-rica-busca-dupla-con-brasil-para-llegar-al/G43VJRTUL5HPJO226KHLVE3IGM/story/	Gobierno tuvo conversaciones con el gobierno de Jair Bolsonaro, el cual también se postuló para integrar el órgano entre el 2020 y el 2022; Cancillería dio órdenes para que embajadas de todo el mundo busquen apoyo y bloqueen la elección de Venezuela
Lunes 07 de octubre del 2019	Costa Rica no la tiene fácil para ganar puesto en Consejo de Derechos Humanos		CRHOY	Carlos Mora	https://www.crhoy.com/nacionales/costa-rica-no-la-tiene-facil-para-ganar-puesto-en-consejo-de-derechos-humanos/	La premura y la improvisación de la candidatura por parte del Gobierno desfavorece al país para su elección a pesar de su trayectoria en pro de la defensa de los derechos humanos.

Martes 08 de octubre del 2019	“Brasil tiene interés de invertir en C.R.”		Diario Extra	Greivin Granados	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400531/brasil-tiene-interes--de-invertir-en-cr	Las relaciones diplomáticas entre Costa Rica y Brasil datan de 1907 y hasta el momento se mantiene un fuerte vínculo entre ambos países en los ámbitos educativo, institucional y económico. Estas relaciones se mantienen firmes pese a los “pequeños sollozos”, según acota el embajador Da Costa.
Martes 08 de octubre del 2019	Cumbre del clima en C.R. cuesta ¢1.100 mills.		Diario Extra	Marco Antonio Gonzalez	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400533/cumbre-del-clima-en--cruستا-%C2%A21100-mills	PRECOP convocó a representaciones de 86 países, se realiza en el Centro Nacional de Convenciones (CNC) tras una inversión de \$1,9 millones, es decir unos ¢1.100 millones.
Martes 08 de Octubre del 2019	Consulado de Brasil atenderá a costarricenses en Venezuela		La Nación	Sofía Chinchilla C	https://www.nacion.com/el-pais/politica/consulado-de-brasil-atendera-a-costarricenses-en/2PDWKBOECJBNDP2RT4CAOGFCAA/stor y/	El consulado de Brasil en Caracas ayudará al Gobierno de Costa Rica a atender los trámites consulares de los costarricenses que residen en Venezuela.
Martes 8 de octubre del 2019	Gobierno bloquea a medios que denuncian irregularidades de su gestión, señala la SIP		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/gobierno-bloquea-a-medios-que-denuncian-irregularidades-de-su-gestion-senala-la-sip/	La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) señaló en su informe ante la 75 Asamblea General, que en Costa Rica el gobierno bloquea a los medios de comunicación que denuncian irregularidades de su gestión.
Martes 8 de octubre del 2019	Puente en frontera con Panamá tiene un 56% de avance		El Mundo CR	karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/puente-en-frontera-con-panama-tiene-un-56-de-avance/	La construcción del nuevo puente Binacional sobre el río Sixaola, que efectúan de manera conjunta Costa Rica y Panamá, presenta un avance global del 56%.
Sector empresarial y Transnacionales						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 7 de octubre del 2019	Rematan finca de Aldesa y Hacienda queda sin nada		Diario Extra	Maria Siu Lanzas	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400319/rematan-finca-de-aldesa-y-hacienda-queda-sin-nada	Aldesa solo tenía una propiedad a su nombre y esta fue rematada recientemente, dejando al Estado con pocas posibilidades para resarcirse la deuda.

Lunes 7 de octubre del 2019	Uccaep apoya candidatura de Costa Rica para integrar Consejo de Derechos Humanos		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/uccaep-apoya-candidatura-de-costa-rica-para-integrar-consejo-de-derechos-humanos/	La Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (Uccaep), respalda y apoya la candidatura de Costa Rica para integrar el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas.
Martes 08 de Octubre del 2019	La Nación facilita la evasión fiscal		Diario Extra	Bharley Quirós Navarro	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400539/la-nacion-facilita-la-evasion-fiscal	El expresidente José María Figueres utilizó sus redes sociales para responder una serie de publicaciones del periódico La Nación, donde se intenta vincularlo con un proyecto de ley (expediente 20.968) que pretende implementar tecnologías de trazabilidad para el control de licores en el país y la empresa Sicpa, de la cual el exmandatario funge como presidente para Latinoamérica
Martes 08 de Octubre del 2019	ESPH, Jasec y Coopeguanacaste piden alzas en tarifas para el 2020 con impacto del IVA incluido		La Nación	Juan Fernando Lara	https://www.nacion.com/el-pais/servicios/esp-h-jasec-y-coopeguanacaste-solicitan-alzas-para/OPP22T3VMNA4L OBJQXE53B7AOE/story/7	La Junta Administrativa del Servicio Eléctrico Municipal de Cartago (Jasec), la Empresa de Servicios Públicos de Heredia (ESPH) y Coopeguanacaste R.L. solicitaron alzas para el 2020 en las que trasladan a los usuarios el impacto del IVA en sus operaciones comerciales.
Martes 8 de octubre del 2019	CESA y Geosatis desmintieron afirmaciones de la ministra de Justicia sobre tobilleras		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/cesa-y-geosatis-desmintieron-afirmaciones-de-la-ministra-de-justicia-sobre-tobilleras/	Grupo CESA y Geosatis desmintieron las afirmaciones de la ministra de Justicia, Marcia González, en una prueba técnica a la prensa donde, mediante un simulacro, mostraron el adecuado funcionamiento de las tobilleras electrónicas que usan los privados de libertad.
Martes 8 de octubre del 2019	CICR presenta coadyuvancia para que Poder Judicial no sea «República Independiente»		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/cicr-presenta-coadyuvancia-para-que-poder-judicial-no-sea-republica-independiente/	La Cámara de Industrias de Costa Rica (CICR) presentó una coadyuvancia (apoyo) a la acción de inconstitucionalidad del diputado Pedro Muñoz, contra el acuerdo de la Corte Suprema de Justicia para eximir a los funcionarios del Poder Judicial de las medidas establecidas en la Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas.

Viernes 11 de octubre del 2019.	MarViva critica que diputados debilitaran proyecto que prohibía comercialización de plásticos		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/marviva-critica-que-diputados-debilitaran-proyecto-que-prohibia-comercializacion-de-plasticos/	Los diputados de la Comisión de Ambiente acordaron aprobar ajustes que debilitan el Proyecto de Ley 20.985, que pretendía combatir la contaminación por plásticos con medidas significativas, la iniciativa planteaba la prohibición de bolsas y pajillas de plástico desechable, microplásticos y del oxodegradable. Sin embargo, «tras ceder a presiones del sector regulado en la sesión de la comisión del jueves 10 de octubre, estas medidas fueron eliminadas del texto por acuerdo entre varias fracciones legislativas», indica MarViva; Katherine Arroyo, gerenta de Incidencia Política de MarViva señaló que «Costa Rica debe asegurar que su liderazgo internacional como defensor y pionero en materia de política ambiental también se refleje a nivel nacional».
---------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------	--	-------------	-----------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Democracia de la Calle

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de Octubre del 2019	Jóvenes quieren ser más que un fenómeno mediático durante la reunión del clima organizada en Costa Rica		La Nacion	Lucía Astorga	https://www.nacion.com/ciencia/medio-ambiente/jovenes-quieren-ser-mas-que-un-fenomeno-mediatico/OVN2GGEV3NFVBLNVUGHFLSU464/story/	Sus consignas son resaltadas en las portadas de los periódicos y sus multitudinarias manifestaciones aparecen regularmente en los noticieros televisivos; pero esto no es suficiente para los jóvenes activistas a favor del medio ambiente, quienes buscan trascender hacia una incidencia directa en la toma de decisiones.
Martes 08 de Octubre del 2019	Improvisada marcha de taxistas		Diario Extra	Greivin Granados	http://www.diarioextra.com/Anterior/detalle/400505/improvisada-marcha-de-taxistas	La última manifestación de taxistas en el centro de San José fue una muestra de improvisación y desorden desde el primer momento, pues los participantes ni siquiera tenían conocimiento de los lugares que se visitarían

Sector Sindical y Gremial

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
-------	--------	------	-----------------------	----------------	---------------------	----------

Lunes 7 de octubre del 2019	Empleados municipales y taxistas se manifestarán este martes en las afueras del Congreso		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/empleados-municipales-y-taxistas-se-manifestaran-este-martes-en-las-afueras-del-congreso/	Empleados municipales afiliados a la Asociación Nacional de Empleados Públicos y Privados (ANEP) y los taxistas se manifestaron este martes en las afueras de la Asamblea Legislativa contra proyecto que busca reformar un artículo del Código Municipal y contra del proyecto que regularía las plataformas de UBER.
Encuestas y Estudios de Opinión Pública						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 07 de Octubre del 2019	Estado de la Nación sugiere a 'U' públicas cobrar más a estudiantes de mayores ingresos		La Nacion	Juan Diego Córdoba	https://www.nacion.com/el-pais/educacion/estado-de-la-nacion-sugiere-a-u-publicas-revisar/V4SEBDXXJNFTRNEHWJHOP7VE5M/story/	En medio de la discusión sobre el futuro del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES), el Estado de la Nación llamó a las universidades públicas a revisar su modelo tarifario con el fin de mejorar sus ingresos.
Martes 8 de octubre del 2019	Costa Rica obtiene puesto 62 en competitividad global		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/costa-rica-obtiene-puesto-62-en-competitividad-global/	Costa Rica se posiciona como el quinto país más competitivo en la región en el puesto 62, según el informe Competitividad Global 2019. Dentro de las fortalezas que presenta el país, el informe señala que en los temas de infraestructura, salud, habilidades y productos, Costa Rica se posiciona más alto que el promedio latinoamericano.